

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10
CÉNTIMOS SEMANALES

Grandes negocios

La explotación del ferrocarril Nador-Zeluán-Testutin irá a parar sin remedio a la Compañía Colonizadora, lo cual constituirá una inmoralidad más, pues quedará demostrado que nuestra Administración en la zona del protectorado de Marruecos es más defensora de los intereses de la Compañía aludida que de los del Estado.

La Compañía se propone colonizar la región del Garet y por ésta pasará el ferrocarril porque así conviene a sus intereses. En un principio se pensó llevase dirección distinta, pues había el propósito de unirlo con la vía francesa Uxda-Tazza.

De modo que el tratado fué variado sirviendo de medio de desenvolvimiento de los negocios de la Compañía; permitiéndose a ésta establecerse donde tuvo por conveniente sin satisfacer al Estado derecho alguno y como si esto fuera poco se anuncia un concurso elaborado en forma tal que sólo parece abierto para que la explotación del ferrocarril quede en poder de la Colonizadora.

Todo esto constituye sencillamente un privilegio atentatorio al interés nacional.

La Compañía después de las afortunadas operaciones llevadas a cabo por el general Jordana entró en posesión de todo el Garet y en la prueba ha obtenido lo que con tanto empeño pretendían los hermanos Mannesman y que tanto revuelo produjo.

Esta Empresa podrá explotar todas las riquezas de la zona autónoma merced a unos Gobiernos que así entregan los intereses del país a un grupo de poderosos.

Aquí no se trata de una obra política, se trata sólo de un negocio.

Los colonos difícilmente llegará a convertirse en propietarios, pues se verán sometidos a las onerosas condiciones que impone la Compañía, en poder de la cual están simientes, viveres, máquinas y medios de transporte.

Los colonos tendrán que acudir a la Compañía por necesidad, pues en poder de ella está todo.

Negocio redondo.

En este interviene la Compañía de Minas, que, en realidad, está fusionada con la Colonizadora.

La Compañía de Minas está formada por cuatro grupos de capitalistas, uno de ellos la casa Figueroa de Madrid, cuyo jefe es el presidente del Consejo, señor conde de Romanones.

Antes de la Compañía Colonizadora se fundaron, con los mismos fines, una Sociedad por el marqués del Turia, otra por el duque de Bivona, otra por un ex-alcalde de Barcelona y otra por un señor Oliva, sin encontrar ninguna de ellas privilegios ni preferencias en Marruecos.

En Marruecos sólo la Compañía Colonizadora ha logrado lo que jamás pudieron conseguir particulares ni Sociedades.

POSTAL DIARIA

El Sindicalismo es una institución salvadora en que cada despojado, cada injuriado, cada víctima de la injusticia social hallará, no apoyo compasivo, sino solidaridad positiva, verdadero compañerismo, fuerza necesaria para su satisfacción y justificación.

Anónimo

Maximas antialcohólicas

El Ayuntamiento de Barcelona ha tomado el acuerdo colocar en las escuelas municipales unos carteles conteniendo las siguientes máximas antialcohólicas:

El alcohol paraliza el cerebro.

El alcohólico pierde su voluntad.

El alcohol no es un alimento.

El alcohólico no pone resistencia a las enfermedades.

Desconfiar de la copita: mata el cuerpo y el alma.

Comprar alcohol es comprar la muerte.

El alcohol no estimula la digestión.

La puerta de la taberna conduce al hospital y al presidio.

El hombre está muerto cuando está borracho.

La primera embriaguez alegre, la segunda irrita, la tercera atonta y la cuarta embrutece.

El borracho es mal hijo, mal ciudadano, mal esposo y mal padre. Un hombre borracho es, ó cordero, ó cerdo, ó mono, y león.

La taberna es un matadero de hombres.

Nadie amparará a perezosos y borrachos.

Un vaso de agua es más barato y más sano que un vaso de aguardiente.

Carteles conteniendo máximas como éstas no sobrarían en Alicante donde por desgracia hay seres que disfrutan embriagándose casi a diario.

Rasgo de caridad

Acompañado de atento B. L. M. hemos recibido cincuenta bonos valederos para una libra de arroz, que se repartirá en el establecimiento de don Pedro Capelo, plaza de San Cristóbal, 13, y otras cincuenta papeletas correspondientes a una libra de pan, que se entregará en el establecimiento de don Antonio Sirvent, plaza de San Cristóbal, 4, el próximo sábado 26 de Agosto, de diez a doce de la mañana, como regalo que hace a los pobres nuestro querido amigo don Pau-

lino Capelo Lorens, con motivo de haberse visto favorecido con el premio de 150.000 pesetas del último sorteo de la Lotería Nacional.

En nombre de los pobres damos las más expresivas gracias al amigo Capelo, y seguros estamos que el rasgo de filantropía y el recuerdo que ha tenido para los menesterosos, merecerá las más grandes alabanzas de las personas de buenos sentimientos, ya que con su caritativo proceder, tiende a mitigar el hambre, aunque nada más sea un día, de los muchos pobres de Alicante.

Agradecemos la atención que con nosotros ha tenido el afortunado Capelo, al enviarnos los bonos de su limosna, que repartiremos entre los verdaderos necesitados, en cuyo nombre repetimos las más expresivas gracias.

CUENTOS DEL JUEVES

FRENTE AL MAR...

La salvaje sinfonía de las olas entonaba la furiosa y trágica grandeza de la incomensurable inmensidad del océano. El cielo gris y amenazante, las negras nubes en el lejano horizonte preñadas de truenos y relámpagos, el grito estridente de las gaviotas que se cernían y remolineaban sobre las crestas espumantes de las olas bravas, el viento huracanado y sollozante y las lanchas pescadoras que amenazaban naufragar en pleno temporal, a la vista de la playa, sin la posibilidad de ningún auxilio ni socorro—todo este imponente espectáculo de las fuerzas de la naturaleza desencadenadas y sin freno—, daban la impresión de catástrofes inminentes. Cielo y mar se confundían en bárbaro furor, amenazando tragar en las fauces del abismo a la pobre y vieja tierra y a su lamentable y diminuto rey: el hombre.

En la playa solitaria y desierta, y bajo una carpa sacudida con violencia por el huracán, tres seres humanos discutían acaloradamente. Abstraídos y olvidados—casi perdidos en el universo infinito—, los tres estaban empeñados en plantear y resolver arduos y graves problemas colectivos. Frente al mundo exterior, y cara a cara con la trágica naturaleza visible y palpable, ellos estaban refugiados en su mundo interior, en su propia naturaleza humana, contradictoria, invisible é impalpable.

Los tres formaban un conjunto raro y extravagante; de estatura mediana

y recia complexión el primero, flaco y escuálido el segundo, y de piernas, brazos y pescuezo desmesuradamente largos el tercero. A la desemejanza física acompañaba una verdadera antítesis mental y ética. Sonriente, tranquilo y locuaz el primero, agrio y violento el segundo, indiferente y escéptico el tercero. Empero, y a pesar de su fundamental diferencia, parecían completarse. Formaban contraste para integrarse mejor. Representaban, en suma, las semejanzas y desemejanzas de la paradójal y contradictoria naturaleza humana...

La disputa giraba alrededor de las grandes cuestiones del día: la guerra, la victoria, la fuerza, el derecho, la política, el socialismo, etc. Los tres opinaban de modo distinto y opuesto, y por ende no se entendían.

—La guerra es una fatalidad biológica necesaria y útil para la especie humana, porque ella realiza, en forma rápida y radical, la selección natural y la supervivencia de los más aptos, dando el triunfo a los más fuertes. Porque la fuerza es el derecho. La fuerza establece el orden y asegura el progreso en el mundo. Por eso soy ardiente partidario de los teutones y de su cultura—afirmó ásperamente el sugeto flaco y escuálido.

—La guerra es un crimen horrendo desencadenado por el espíritu diabólico de algunos poderosos que quieren subyugar el mundo é su loco capricho imperial. La guerra elimina a la flor y nata de la humanidad y deja a los

antillados y enfermos, y por realiza una selección al re- guerra destruye, mata, incen- devasta. El triunfo definitivo ja- corresponde á los más fuertes, si- á los más justos. La fuerza no cons- tituye el derecho. El bandido que ma- ta y cuyo crimen queda impune no es porque le asiste el derecho. Por eso ansio el triunfo de los aliados—porque representan en el mundo el derecho contra la fuerza—afirmó tranquila- mente el sugeto de mediana estatura y recia complexión.

—La guerra como la paz me es in- diferente. Si los pueblos tienen deseos de matarse nadie debiera de impedir- selo. La guerra es una división como cualquier otra y por lo tanto produce placer á los que juegan con ella. En el fondo lo mismo da morir en la cama fulminado por un ataque de aplopegia que en la trinchera atravesado por la bala enemiga. La vida es un juguete frágil en manos inconscien- tes; y el pueblo, que es un niño gran- de, la rompe al menor capricho ó des- cuidado. Fuerza, derecho, justicia, etc., son para mí palabras sin sentido; por eso me es indiferente la derrota ó el triunfo—dijo con profundo desdén el sugeto de las extremidades y pescuezo demasiado largos.

—La fuerza confiere autoridad que asegura el orden. Fuerza, autoridad y orden son la base y el fundamento de la convivencia social. Sin ello toda sociedad es imposible. Y la autoridad debe estar personificada en uno sólo, por eso soy partidario de la autocracia. La democracia conduce al socia- lismo y éste á la anarquía y al caos. El mundo, para marchar bien, nece- sita un tirano.

—Ninguna autoridad es estable, duradera ni útil si no está fundada en la libre voluntad y el concenso mútuo y espontáneo de todos. La con- vivencia social está basada en la ne- cesidad y utilidad colectivas; y la fuerza, al servicio del derecho, la regla y guía. Tal la base y el funda- mento de la Democracia que es forma y cuyo fondo es el Socialismo. La au- tocracia es sinónimo de anarquía por más paradójal que esto parezca; am- bas conducen á la tiranía y ésta á la revolución que liberta á los pueblos.

—Tiranía, Democracia, Socialismo, revolución y guerra todo me es igual é indiferente. Cambio de forma pero no de fondo, que afirmo es inmutable. ¿Para qué empeñarse, pues, en cam- biar, si todo conduce en definitiva á la muerte?

—La política es un juego de pillos y el sufragio universal impostura y mentira.

—La política es una ciencia y un arte de administración y de gobierno y el voto es el contralor que todos pueden y deben ejercer sobre ella.

—Con ó sin política todo es igual, pues todo lleva á la nada.

Así seguían discurrendo los tres— el tranquilo y sereno, el agrio y vio- lento, el indiferente y exceptico—ba- jo la carpa azotada por el vendaval sobre la playa desierta y solitaria, frente al océano infinito y acompaña- dos por la salvaje sinfonia de las olas. Y su voz mezclóse y se perdió junto al grito estridente de las gaviotas que se cernían y revoloteaban sobre las cretas espumantes de las olas bra- vias...

Enrique Dickmann.

APRENDICES se necesitan en el taller de planchado mecánico, Sagas- ta 22, ganando una peseta diaria des- de el primer día.

A los suscriptores de Alcoy

Hacemos presente á los suscripto- res de nuestro periódico en Alcoy, que el repartidor Emilio, conocido por Susini, ha sido despedido por nuestro corresponsal Eduardo Martínez, por no haberle entregado el cobro de dos semanas.

Junta de festejos

y propaganda del clima

Comisión Ejecutiva

Señores que han prestado su confor- midad á las cantidades mensuales asignadas.

- Don Juan Manresa, 0'50.
- D. Vicente Sirvent, 0'50.
- Doña Josefa Ribes, 0'50.
- D. Francisco Clemente, 0'50.
- Doña Daria Verdú, 0'50.
- D. Carlos Ibañez, 0'50.
- D. Francisco García, 0'50.
- D. Valeriano Berles, 0'50.
- D. Antonio Barrachina, 0'50.
- D. Vicente Simon, 0'50.
- D. José Poveda Fuster, 0'50.
- D. Higinio Maestre, 5.
- D. Juan Cremades, 1.
- D. Rufino Lajo, 1.
- D. Manuel Segura, 1.
- D. Remigio Sanchez, 1.
- D. Juan Gisbert, 1.
- D. José Mendiola, 1.
- D. Vicente Sabojil, 0'50.
- D. Manuel Aracil, 0'50.
- D. Manuel Lopez, 0'50.
- D. Bautista García, 0'50.
- D. José Alberola, 0'50.
- D. Vicente Espi, 0'50.
- D. Francisco Forner, 0'50.
- D. Antonio Sanchez, 0'50.
- D. Francisco Domenech, 0'50.
- D. José Ferrandiz, 0'50.
- D. Victoriano García, 0'50.
- D. Vicente Ramos, 0'50

Trapos viejos de lana se compran á una peseta el kilo

en el almacén de la calle de la Concepción, 38.

AVISOS

AMNISTIA

La sociedad de socorros mútuos «La Remediadora», que tiene su domicilio Navas, 97, Casa del Pueblo, pone en conocimiento de todos los obreros en general, que tiene abierta una amnis- tia durante todo el mes de Agosto, pa- ra que puedan ingresar á cuota cor- riente todos cuantos quieran, siendo los sábados de seis á ocho de la noche y domingos de ocho á doce de su ma- ñana.

Obreros asociaros á «La Remedia- dora» y el día que estéis enfermos ten- dreis el beneficio.

Alicante 7 Agosto 1916.—La Direc- tiva.

Incendios

De un carro

Andrés Quiran Sanz, natural y ve- cino de Alcoraya, conducía un carro cargado de ramas de olivo por la ca- rretera de Ocaña.

Al llegar al kilómetro 404 y á con- secuencia de haber caído entre el ra- maje una cerilla que encendió para fumar, se incendió la carga.

Auxiliado por los guardias civiles

pudo desenganchar la caballería sal- vándola de los extragos del voraz ele- mento.

El carro con su cargamento quedó reducido á cenizas; sólo se salvó el hierro.

Las pérdidas ascienden á trescien- tas pesetas.

De un monte

En Villajoyosa en el monte denomi- nado «Alto de Sebastía» se produjo un violento incendio que redujo á cenizas más de seis mil pinos y 45 hectáreas de terreno de pasto, valorándose las pérdidas en unas cuatro mil pesetas.

El fuego fué extinguido algún tiem- po después de iniciarse, por las fuer- zas de la guardia civil y empleados del Ayuntamiento á las órdenes del alcalde.

Guía comercial de Alicante y su provincia

Acaba publicarse la edición 1916

Contiene los nombres y domicilios de todos los comerciantes, industria- les, profesionales, etc. Elemento ofi- cial, sociedades oficiales y particula- res, calles y tarifas de interés gene- ral.

Precio 1 peseta, de venta en todas las librerías y en casa de su autor, César Oarrichena. Torrijos, 68, Ali- cante.

Noticias

Anteanoche y para celebrar la for- tuna de 30.000 duros con que ha sido favorecido en el reciente sorteo cele- brado de la Lotería Nacional fué ob- sequiado con una serenata que ejecu- tó la banda de música de la «Cruz Roja» el joven comerciante de esta plaza don Paulino Capelo.

Ha sido concedida licencia cuatri- mestral á los soldados del reemplazo de 1113 y 1914.

SE NECESITAN buenas opera- rias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

Ayer mañana contrajo matrimonio con la agraciada señorita María Fons, el conocido y buen apuntillador de toros Guillermo Pardo, «Pardito».

Deseamos felicidades al nuevo ma- trimonio.

La empresa «Los Ocho», proyecta organizar una gran fiesta taurina pa- ra que la afición alicantina conozca á «Carpio», el fenómeno valenciano.

APRENDICES se necesitan en la Litografía Moderna, en el Barrio de Benalúa.

Se encuentra muy mejorado de la dolencia que le aqueja, nuestro queri- do amigo D. Francisco García Soler

Deseamos vivamente el total y pronto restablecimiento de tan exce- lente amigo.

Se proyecta celebrar para en breve una gran becerrada patrocinada por varios capataces del muelle.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

El alcalde señor Pobil, accediendo á reiteradas instancias que se le han hecho y contando con el buen deseo y el entusiasmo de los profesores de la Banda Municipal, ha tomado el acuerdo de que hasta fin de mes se ce- lebren diariamente verbenas en el paseo de los Mártires.

Con verdadera satisfacción ha aco- gido el público este acuerdo, gracias al cual obtiene todos los días el disfru- te de una fiesta culta y artística que honra á la ciudad.

La guardia civil de Novelda ha cap- turado á Miguel Pérez Sara supuesto autor del robo de hierro de la venta denominada Vicenteta, de este térmi- no municipal.

Se vende un hermoso chalet situado en la carretera de San Vicente, seña- lado con el número 73.—Razón en De- sengaño, 14, 1.º

Se ha publicado una real orden del ministerio de Hacienda, disponiendo que los industriales que se dediquen á la destilación de esencias de plantas y flores silvestres, en ambulancia, co- muniquen á los inspectores de alcohó- les los lugares en que hayan de reali- zar las desfilaciones, y que cuando terminen éstas lo comuniquen igual- mente á los referidos inspectores pa- ra que los alambiques sean precinta- dos por los mismos.

Se encuenta restablecido de las do- lencias que ha sufrido el dignísimo primer inspector de labores de la fá- brica de tabacos don Manuel Garrido Orduña.

Ama de cria, se necesita una en la calle de Valencia, número 93.

Anoche y en la Esplanada de Espa- ña en obsequio á los forasteros ejecu- tó un brillante programa la banda municipal de esta localidad, siendo muy aplaudida.

La sastrería de GUARINOS se ha trasladado á la calle de Montengon, número 5, donde ofrece su casa á su clientela.

Se ruega á la persona que se haya encontrado un llavero con tres llaves una de ellas de cerradura inglesa, desde el Salón España á la calle de Torrijos, que las presente en esta re- dacción donde se le gratificará.

La Dirección general de primera enseñanza ha ordenado á los rectores de las Universidades, que antes de ha- cer nombramientos de maestros inter- rinos, consulten á la superioridad lo que proceda en cada caso.

En vista del éxito alcanzado por la empresa de la corrida nocturna, ésta, para corresponder á las atenciones que el público le dispensó, trata de or- ganizar una gran novillada para el próximo domingo por la tarde, según se dice en nuestra plaza de toros.

Hallándose en Alicante el afamado matador de novillos-toros Angel Bor- rrás (Rosales) y teniendo presente que por su arte y valentía, cuenta entre los aficionados con generales simpá- tias, recomendamos á la empresa á tan excelente novillero para que tome parte en esa corrida, seguros de interpretar los deseos de todos.

INFORMACION GENERAL

Ha sido destinado á esta Comandancia de carabineros, el primer teniente don Andrés Pérez Soler.

También lo ha sido el segundo teniente don Baltasar Grau Berenguer. Pasa con destino á Alicante sargento de carabineros don José Nadal Rodrigo.

Merendero "El Mediterráneo"

de Manuel Pastor (Guagira)

Situado en el extremo del Paseo de Gomis.

Se sirven comidas de encargo bebidas, refrescos, licores y toda clase de helados

¿Desgracia? ¿Suicidio?

Esta mañana á las seis los agentes de Vigilancia Carrasco y Llorca que prestan sus servicios en el muelle de Levante, tuvieron conocimiento de que en el muelle de costa frente al café Suizo y cogido á una cadena se hallaba un hombre ahogado.

Seguidamente dieron aviso al juez instructor de Marina quien ordenó fué se extraído del agua el cadáver de dicho hombre.

De las averiguaciones practicadas resultó ser un trabajador del muelle llamado José María Alavao Beltrán, de 52 años de edad, casado, natural de Alicante, y domiciliado en la calle de la Concepción número 9, piso primero.

No sabemos si se trata de un suicidio ó de un accidente casual.

Mañana cuando se practique la autopsia daremos más detalles á nuestros lectores.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. San Vicente, núm. 61.—Alicante.

El rescoldo

Coruña.—En el momento de cargar pescado fresco para Castilla hicieron un plante los mozos y factores de la estación del ferrocarril, como protesta contra el despido del guarda nocturno José Doval y en vista de que el ministro de Fomento no ha contestado á la petición de que hiciera gestiones para lograr la reposición del mismo.

El plante sólo duró dos horas, pero por la noche los ferroviarios celebraron una reunión muy animada. En ella fué aprobado el mensaje dirigido á la Compañía protestando del despido del guarda Doval y tres mozos de Lugo, y censurando al inspector de la región, que, según los ferroviarios, es el culpable de estos despidos.

Se acordó por unanimidad que en el caso de no ser repuestos, se declarará la huelga general en las secciones de Coruña y Monforte.

Parece que hay ofrecimientos de otras secciones ferroviarias.

Los obreros coruñeses secundarán esta actitud.

Las murallas

Cádiz.—Están terminándose las obras de reparación de las murallas en la parte que afecta al ramo de guerra, salvándose de este modo el cuartel de San Roque, en el que se aloja el regimiento de Pavia.

Continúan derrumbándose las murallas que deben repararse por cuenta del ministerio de Fomento, por no haberse enviado la consignación para

las obras fijadas en el real decreto de Guerra.

Timo antiguo.—La niebla

Algeciras.—El exportador de corcho Juan Forgas recibió un anónimo pidiéndole depositara en un lugar del campo 25.000 pesetas.

Se apostó la guardia civil en las inmediaciones del sitio indicado en el anónimo y no acudió nadie.

A causa de la densísima niebla reinante en el Estrecho y bahía, no ha cesado en toda la noche el toque de las sirenas.

Por esta causa el correo de Ceuta, que salió ayer, no ha podido llegar á Cádiz hasta las ocho y media de la mañana.

Crimen y suicidio

Zamora.—En el inmediato pueblo de Corrales se ha desarrollado un trágico suceso.

Tirso Blanco, que tenía resentimientos antiguos con el secretario del Juzgado municipal, Gabriel Pacheco, le disparó tres tiros, causándole la muerte instantánea.

Seguidamente el agresor con la misma arma se disparó otro tiro, quedando en gravísimo estado.

Valencianas

Valencia.—Se ha clausurado la Exposición de Arte celebrada á beneficio del proyecto de Palacio de Bellas Artes.

Con ocasión de la clausura, se celebró un banquete en honor del rector de la Universidad y de la Comisión organizadora de la Exposición.

Presidieron los festejados y el señor Sorolla.

Asistieron las personalidades más significadas de la ciudad.

El local estaba adornadísimo.

Amenizaron el acto bandas de música.

Leyeron poesías Maximiliano Tobs y Bayassi.

Luis Arbona pronunció un magistral discurso acerca del arte maestro de los pueblos, singularmente el valenciano.

Un sexteto ejecutó intermedios musicales.

Al final se ejecutó el himno de la Exposición, terminando con vivas á Valencia y al maestro Sorolla.

Robo importante

Valladolid.—Comunican de Peñafiel que mientras en la plaza pública se efectuaba una novillada se cometió un robo en el domicilio de Saturnino de la Puente, que habita con su esposa y su yerno en una casa de la calle de San Lázaro.

Los ladrones se llevaron 14.000 pesetas en billetes.

En el exterior de la casa no aparece ninguna señal de violencia y las puertas han sido forzadas de dentro á fuera.

No han sido habidos los ladrones.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

ESPECTACULOS

Salón Moderno

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Cine-Sport

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Precios: Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.

Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

mismo ó á quien os presentara una cadena con una piedra iguales y un recibo firmado por vos y por vuestro marido, en el cual, mediante la entrega de una suma de diez mil liras os comprometáis á criar al niño con todo el cuidado posible, hasta el día en que al quien se presentara á reclamarlo?

—Es cierto—replicó la campesina bajando la cabeza.

—Pues bien, entremos en vuestra casa y os presentaré la cadenita que lleva pendiente una piedra igual á la que pusieron como señal para reconocer al niño, y os devolveré vuestro recibo, á cambio de mi hijo, que he venido á buscar para llevármelo.

La campesina había enmudecido.

Amaba á aquel niño como si fuese suyo, y á la idea de separarse de él sentía destrozársele el corazón.

Gastón continuaba agarrado fuertemente al cuello de la señorita, cual si comprendiera que desde aquel instante era su protectora, y que á ella sola la pertenecía.

quetes y que según las trazas era una camarera.

Algunas mujeres se acercaron con curiosidad al carruaje, contemplando sorprendidas á la hermosa viajera, cuyo traje, de una sencillez extremada, no proporcionaba ninguna conjetura á sus observaciones, cuando la señorita se dirigió á ellas, preguntando con voz de armonioso timbre:

—¿Habita aquí una tal Mariana Pastero?

—No, señora—apresuróse á contestar una de las mujeres;—está en aquella casita de allá abajo, en medio del Prado; si tomáis ese camino, os conducirá á ella.

—Gracias.

Dió orden al cochero de que parara en el mismo sitio en que se hallaba, y seguida de la camarera, se dirigió en seguida hacia la casita, atravesando el Prado, en que algunas vacas pacían el resto de la segada hierba.

Antes de llegar á la casa, la señorita encontró á una niña de unos nueve

CAMPANADAS

El calor y los «frescos»

Llevamos unos cuantos días que corren por nuestras calles, como potro desbocado, haciéndonos sudar el quintal, nuestro *huesped* el calor.

Si continua este calor que no se puede sufrir, esto va á ser un horror; ¡nos vamos á derretir!

En cambio, no hay que dudar que hay políticos locales, que no saben qué es sudar, porque son unos *frescales*.

¿Avenida??

Todos cuantos se interesan por el ornato de nuestra población se habrán fijado en las *grandes reformas* que se están *llevando á cabo* en esa feísima y vetusta carretera de cuarto ó quinto orden que irónicamente *ostenta* el nombre de «Avenida de Zorrilla». Pues bien, cuando creíamos que en el porvenir, iba, á ser lo que hoy no el sino en burla, es decir una hermosa Avenida, nos sorprenden las reformas que en ella están haciendo, terminadas las cuales habrán perdido sus aceras la anchura que tenían en un principio y que cuadraba muy bien al pomposo nombre de Avenida.

Avenida porque es ancha, mas por otra cosa no; pues cometió una gran plancha quien la reforma ideó.

Viriato.

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona.

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos.

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada
Cafés. — Helados. — Cervezas.

Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas
Se sirven almuerzos y cenas de encargo.

EXPLANADA, NÚM. 44 — ALICANTE

RAPIDA

Anoche al llegar á mi casa me entregaron un sobre; lo abrí y saqué su contenido. Era una tarjeta recordatoria del primer aniversario de aquel niño llamado Rafaelito Ortiz Escolano, que tan trágica y cruelmente murió, cayendo entre las rocas del muelle de Poniente.

Dicha tarjeta lleva el retrato de la pequeña víctima, por un lado y por el otro, unos párrafos de una crónica que, el que esto escribe, dedicó á Rafaelito á raíz del triste acaecimiento y que apareció en estas mismas columnas.

Conmigo, pues, no caben las palabras de «sus desconsolados padres y hermanos suplican á usted unas frases piadosas en memoria de esta pobre víctima de su inconsciencia». Fui yo el que, con mayor extensión, traté de llevar un rayo de consuelo á los pobres padres de Rafaelito en aquellos días en que cubría, el entristecido hogar, el negro manto de la Muerte.

Hoy, como ayer, me complazco en dedicar estas líneas en memoria del hijo bueno, del simpático tamborcillo de los Exploradores alicantinos, que pagó con su vida la irreflexión de sus pocos años.

Rafael López Aria.

22-VIII-916.

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa, 12

Proyectos de Hacienda

Riqueza oculta

Se confirma que el señor Alba, queriendo atenuar la merma que en los ingresos de Hacienda significa la ocultación de la riqueza, prepara un proyecto de ley, que se propone presentar en la próxima etapa, relativo á la ocultación de inmuebles.

Los principales extremos del proyecto, son:

Se ordena—según se asegura—que todos los inmuebles que á partir de una fecha determinada no aparezcan en el Registro de la Propiedad, Registro fiscal ó hojas catastrales, pasen á ser del dominio general y puedan ser inscritos á su nombre por cualquier ciudadano español.

Se dispondrá también que las valoraciones que aparezcan en las inscripciones, servirán para todas las transmisiones, sean por herencia, subasta pública ó venta voluntaria.

Por este proyecto se asegura que se obtendrá un mínimum de 500 millones de pesetas, que nivelará el presupuesto.

Convocatorias

LOS FERROVIARIOS

Se convoca á los ferroviarios de M. Z. A. á junta general ordinaria para esta noche á las diez y media.

Se suplica la puntual asistencia por tener que tratar asuntos de mucha importancia para esta sección.—La Directiva.

Alcaldía constitucional Alicante

El Excmo. Ayuntamiento, accediendo á razonamientos y elocuente petición de Ilustres Hijos de Alicante y su provincia, entre los que figuran Azorín, Altamira, Alvarez Sereix, Aura Boronat, y otros nombres no menos prestigiosos en la política, en las ciencias y en las artes, acordó, como homenaje al Decano del periodismo alicantino, don Antonio Galdó López, otorgarle el producto de una suscripción pública que la Corporación emcabeza con la cantidad de doscientas cincuenta pesetas.

Por tanto, en la Contaduría municipal queda abierta dicha suscripción cuyo producto se ingresará por los donantes en la Depositaria.

La Alcaldía espera confiadamente que, el vecindario de Alicante se interesará por el buen resultado de ese homenaje á un hombre que, por los demás, ha llegado pobre á los últimos años de su honrada vejez.

Alicante á diecinueve de agosto de 1916.—El Alcalde, Ricardo P. del Póbil Chinchero.

Chismes y cuentos

Preguntaban á un sujeto acribillado de deudas:

—¿Qué hace usted cuando le presentan una letra á la vista?

—Pues... cierro los ojos inmediatamente.

—Pero, hombre, ¿por qué no riñes con Andrés? No hace más que hablar pestes de tí y de tu mujer.

—¿Qué quieres? Es mi mejor amigo.

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera
Calle Sagasta 55,

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 13 y 15.

años, descalza, andrajosa, sentada en el suelo, que mientras guardaba las vacas, hacía saltar sobre sus rodillas á un hermoso niño semidesnudo, blanco y sonrosado, que lanzaba agudos gritos de alegría.

—¡Es él! ¡es él!—exclamó la señorita.

Y corriendo hacia la niña estupefacta, le arrebató al niño de los brazos, cubriéndolo de besos y lágrimas, balbuceando conmovida:

—Sí, le reconozco es mi hijo... sólo... sólo mío, Gastón, mírame, soy yo, tu madre.

El niño no parecía asustarse de aquella explosión.

Reía, aterrándose con sus manitas al cuello de la desconocida, que no se sabía de besarlo, de contemplarlo.

Una morena y robusta campesina, que salió de la casita, viendo de lejos aquella escena, se acercó.

—¿La señorita conoce á mi niño?—preguntó mirando con aire un tanto desconfiado á la forastera, que por la

delicadeza de sus líneas, el candor de su mirada, la pureza de su alba frente, presentaba el aspecto de una niña.

A la pregunta de la campesina, contestó con sobresalto:

—¿Vuestro niño? Si no me engaño, este niño es el mío.

—¿El vuestro?

—Sí—contestó la señorita con firme acento, impregnado de franqueza y de pudor.—¿No os fué confiado, hará cerca de un año, un niño de pocos meses, llamado Gastón, que llevaba al cuello una cadenita de oro de la que pendía una turquesa con la imagen de la Virgen dibujada en blanco?

—Es cierto, señora—respondió la campesina, á quien imponía respeto el tono y la voz de la joven.

La desconocida prosiguió:

—El hombre que os la confió, ¿no os dijo que él era simplemente el tutor de aquel niño, y que por diversas circunstancias el padre y la madre no podían darse á conocer? ¿No agregó que vos no entregaríais el niño más que á él

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almaná: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Línea de la Marina

Sale de Alicante á las 1044 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11' 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6' 30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Baiseta: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Unión»: Para Reileu á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para á las Jijona 15'50,